
 

 

 

 

 

 光陰矢の如し ～年度末を迎えるにあたり～     校長 寺尾 哉 

１月に起きた能登半島大地震では多くの方々が被災されました。まだまだ避難生活を余儀な 

くされている方々がいる中でも、２週間遅れで３学期の始業式を行ったというニュースも入っ 

てきました。１月９日に子どもたちと対面して、しっかりと始業式ができたということに改め 

て感謝しております。１０日には５年生は校外学習で、ＪＦＥ、中央博物館に行きました。ＪＦＥの前身は川崎

製鉄であり、日本の高度成長を支えた会社の一つです。子どもたちは、日本の「工業」というものを肌身で感じ

ることができたのではないでしょうか。また、中央博物館では今まで知識として知っていたことを目の当たりに

し、さらに、千葉県について新たな発見ができたとの感想を聞くことができました。２５日には６年生は、国会

議事堂、科学博物館に行きました。日本で唯一の立法機関である国会議事堂は荘厳であり、貴重な体験ができま

した。また、クラウドファンディングでも有名になった科学博物館は、世界的にもすばらしい展示が行われ、そ

の時々の自分の成長に合わせた発見ができる場所です。６年生が何を感じ、何を学んだのかとても楽しみです。 

さて、２月になります。今年度も残すところ後ふた月となりました。一年間で最大のイベント卒業式に向けて、

そしてその卒業を祝う会である「６年生を送る会」に向けて、全校での取組が活発になってきます。そんな今に、

ふさわしい言葉が『光陰矢の如し（こういんやのごとし）』です。意味は「歳月が経つのはとても早い」という意

味です。そして、この「光陰」を使ったものに、教科書にも出てくる次の漢詩があります。 

少年易老学難成（少年老い易く 学成り難し） 一寸光陰不可軽（一寸の光陰 軽んず可からず） 

（少年はあっという間に老いてしまうのに、学業を成すのは難しいものである。だからこそ 

ほんの少しの時間だからと軽く考えてはいけない） 

今の時代にあっても確かに必要な言葉です。この２月には一年間の総まとめとして、県標準学力検査も行われ

ます。日頃の学習の成果を試し、その上で進級に向けての振り返りができる機会と考えています。お子様に温か

な声掛けをお願いします。 

また、「寒さに負けず生活しよう」という目標の下、外遊びを勧め、体育の授業ではマラソンを最初に行ってい

ます。インフルエンザ等の感染症も流行の兆しが出てきましたが、体を鍛え、基本的な生活習慣（早寝早起き朝

ごはん等）を確立することは、免疫力を高め、予防行動とともに大切な取組だと考えております。「かしこい子」

「やさしい子」そして、「たくましい子」を育て、元気な子どもたちの元気な学校であるようご支援ご協力をよろ

しくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

   

  
佐倉市立千代田小学校 学校だより 

千代田 
学校教育目標 

気づき 考え 行動する 
千代田っ子の育成 

「かしこい子」「やさしい子」「たくましい子」
TEL ０４３－４８７－３１４０ 
FAX ０４３－４６２－５０３１ 

令和６年１月３１日発行 

＜スクールガードさんに感謝！＞ 

 毎日、登下校を見守ってくださる１０名のスクールガ

ードさんに、PTA からお礼の品を贈りました。寒さ厳し

い中、子どもたちの安全を見守ってくださりありがとう

ございます。なお、今年度の感謝の気持ちを伝えるため、

８日（木）にありがとうの会を実施 

したいと思います。また、登校指導 

に参加いただいている保護者・地域 

の皆様にも感謝申し上げます。 

＜スクールカウンセラー相談日について＞ 

【２月の相談日】 

２月９日・２２日 １０：２０～１５：３０ 

 相談を希望する方は、教頭まで 

ご連絡ください。 

〇来月の相談予定日：３月８日（金） 

  

  

   

裏面に表彰（栄光の記録）についての掲載してい

ます。裏側もぜひご覧ください。 ⏎ ⏎ ⏎ ⏎ 

＜学校評価アンケートのご協力のお願い＞ 

保護者の皆様の率直なご意見をいただき、今後

の学校運営と学校経営の参考といたします。２月

１日までにご回答をお願いしております。 

 

＜欠席メールのお願い＞ 

欠席メールは８時まで受付けておりますが、５分前ま

でに入力くださると助かります。また、８時以降の連絡

はメールではなく、電話でお願いします。 



【２月の生活目標】学校をきれいにしよう。  

 

日 

 

曜 

 
２月の行事予定 

下校時刻 密をさけるため多少前後します 

１年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 

１ 木 入学説明会       

２ 金 委員会活動       

５ 月 ＰＴＡ役員会議       

６ 火 代表委員会       

７ 水        

８ 木 全校集会（スクールガードさんありがとうの会）       

９ 金        

12 月 建国記念の日の振替休日       

13 火        

14 水        

15 木 学校保健委員会・学校評議員会議       

16 金 クラブ活動（３年生見学）       

19 月        

20 火 千葉県標準学力検査       

21 水        

22 木 委員会活動（５・６年生６時間）       

23 金 天皇誕生日       

26 月        

27 火 ６年生を送る会・６年保護者会       

28 水 いちょう学級合同学習発表会       

29 木 １～５年保護者会       
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 左側が古い資料

から出てきた旧校

歌になります。暫

定的に作られた校

歌のようで、作詞

者などの詳細も分

かりませんでし

た。 

＜祝創立１５０周年～校歌の歴史を振り返る②～＞ 
今から５０年前、創立１００周年をお祝いして開催された「千代田小学校校歌発表会」で、 

校歌を作詞された谷川俊太郎様のお話の続編を紹介させていただきます。 
「～この千代田小がもっと好きになった理由があります。 
それは児童たちが見知らぬ僕に向かって、すれ違う時に「こんにちは」と声を掛けてくれたことです。そのお行儀の

良さにも感心しましたけれど、先生に言われるからいやいややっているのではなくて、とっても自然に明るく「こんに
ちは」というあいさつが口から飛び出してくると、僕は何か心のゆとりみたいなものを感じて、とてもうれしかったで
す。そんなきれいな印象を受けていたせいか、校歌は自分でも思いがけないほど自然にすらすらと出来上がりました。
まるで僕が作ったというよりも、千代田小の皆さんの気持ちが、そのまま僕の心に乗り移ったかのようにそんな感じで
した。どうか元気いっぱい新しい校歌を歌ってください。みなさんが自分たちで書き、自分たちで作った歌を！」  
このような素晴らしいメッセージをいただいておりました。歌詞の「緑の芝生」、「明るい今日にこんにち

は」はここから来たのですね。これからもすばらしい校歌を大切に歌い続けていきたいと思います。 
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